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十十年年繁繁华华
烟烟花花易易冷冷
故人撑场十年，2014NBA中国赛赛渐渐露露““老老态态””

当NBA中国赛

遇上CBA季前赛

本报记者 刘伟
10月11日发自上海

说来凑巧，NBA

中国赛开打前夕，
CBA季前赛也开始
了。当两个联赛的季
前赛同时进行的时
候，你很难不拿来做

个比较，尽管知道这种
比较有些“自取其辱”，但

为了自己的联赛，有些话如
鲠在喉，不吐不快。

10月9日，新赛季CBA季前赛
在江西南昌率先开打。开赛头一
天，前往报道的网络媒体同行就
开始了“吐槽”。能容纳近万人观
战的南昌国际体育中心体育馆，
仅仅有500名球迷进场观战，让人
无法理解的是，主办方压根儿就
没想过对外售票，比赛门票是赠
送出去的。

很多媒体吐槽，组织方赛事
安排得一塌糊涂，球队下榻酒店
的饮食，让球员们极不适应，不少
人只能单独外出“觅食”。至于媒
体服务更是一团糟，一些记者抵
达赛场时，除了椅子和桌子，文字
记者席再没有其他设施，电源和
网络更是无从谈起。

前些年，某北方球队外出参
加季前赛，被迫在路边店住宿，在
圈内沦为笑谈，几年过去了，情况
依旧，不得不承认，目前CBA季前
赛现状糟糕。

同样是为常规赛热身的季前
赛，NBA准备起来就严肃多了。
每年NBA中国赛，因为大量人员
和器材的空运，注定会是一项浩
繁的工程，但未见NBA出过任何
差池。单论媒体服务，NBA更是
要甩出CBA不知几条街。记者11

日下午领取证件时，现场工作人
员将赛事期间的日程安排以及双
方球员的详细资料装订成册免费
提供，你想要查找的球员资料，在

这里一目了然。而到了
比赛当中，围绕赛事

的各种详尽数据，
更是应有尽有。
每年中国赛，几
乎听不到媒体
对NBA的吐槽
声。

曾 几 何 时 ，
CBA被誉为全亚洲最

有影响力的篮球联赛，然
而当NBA来到身边，我们才发现
自己“名不副实”。让人感到遗憾
的是，NBA中国赛已走过十个年
头，而CBA季前赛的乱象依旧存
在，不知这些年，CBA究竟学到了
对手多少。

本报记者 刘伟
10月11日发自上海

深秋的上海，寒意习习，
NBA中国赛赶着凉意到来了。
从2004年至今，NBA中国赛已
走过十个年头，中间除去2005
年、2006年和2011年赛事暂停，
今年是第八届。中国赛在“中国
移动长城”登陆美国的大背景
下应运而生，创办之初火爆异
常，然而随着姚明退役，阿联回
国，中国篮球近几年跌入低谷，
这项赛事的吸引力在逐渐消
退。如今来到中国赛举办地上
海，赛事之“冷”让人感到越发
真切，在中国元素越发稀缺的
情况下，中国赛也逐渐沦为中
国球迷集体怀旧的节日。

按照近几年的惯例，每当
NBA中国赛来袭，各大门户网
站都要开辟一块专栏，从明星
球员到场外花絮，资讯相当丰
富。然而今年这个惯例不见了。
NBA中国赛夹杂在林林总总的
各大赛事中间，跟球迷“躲猫
猫”，不成体系，要找点中国赛
的新闻，球迷得自己汇总了。

如此不受待见，很重要的
原因是今年中国赛实在没有
拿得出手的“腕儿”，比赛太过
平淡。浏览一下篮网跟国王的
大名单，熟悉点的名字仅仅是
加内特。这位即将迎来生涯第
二十个赛季的老兵，伴随了几
代中国球迷的成长，狼性的眼
神与怒吼，对总冠军的孜孜以
求，当年俘获了不少少年的
心，眼下虽已暮年，然而在中
国球迷这里，加内特还是赚足
了感情分。即便如此，同去年

中国赛科比一呼百应，“萌神”
库里粉丝成群相比，加内特还
是略显过时了。

就在NBA中国赛进行的同
时，遥远的巴西也在举办NBA
国际赛，戏分是“骑士VS热火”，
两相比较，哪一场比赛更令人
期待一目了然。值得一提的是，
为了给体操世锦赛让道，NBA
中国赛上海站顾虑央视的直
播，被提前到了下午1点进行，
如果换成骑士大战热火，央视
还会这么不客气吗？

更有趣的是，除了加内
特，此次中国赛另一位让
中国球迷着迷的家
伙，很多人会想不
到。这个家伙曾
经 是 球 员 ，眼
下已经坐上了
解说席，这次
来 还 有 第 三
个身份：国王
队“小老板”，
他 就 是“ 大 鲨
鱼”奥尼尔。因为
极富统治力的历史
地位、擅长搞怪的个性，
特别是当年同姚明的恩恩怨
怨，奥尼尔的到来，让中国球
迷集体怀旧了一把。

10月10日晚上，奥尼尔同
姚明小聚，事后“大鲨鱼”在社
交网站登出一张“姚鲨”聚餐
合影照，中国球迷瞬间又被带
回到遥远的“姚鲨对决”、“火
箭帮”记忆当中。

NBA中国赛转眼十年，当
年的繁华已渐渐逝去，中国球
迷只是沉浸在遥远的回忆中，
这是中国赛可悲的一面。

记者观察

安安德德森森：：““打打CCBBAA帮帮我我重重返返NNBBAA””
本报记者 刘伟
10月11日发自上海

在此次参加NBA中国赛的
球员当中，有一个人不能不提，
他就是阿兰·安德森。在谈起自
己重返NBA并立足的那段历程
时，安德森直言，CBA联赛在进
攻端的历练帮助了他。

2011-2012赛季，作为队
史最昂贵球员，安德森加盟山

东。对山东男篮而言，同“刺头”
安德森这段“联姻”并不算愉
快。因为性格乖张、比较情绪
化，加盟后的安德森逐渐成为
山东男篮的刺头，甚至因为训
练迟到，还同主帅巩晓彬发生
过摩擦。这一不稳定因素也影
响了球队那个赛季的表现，常
规赛结束后，山东男篮无缘季
后赛。

不过对安德森而言，在

CBA摸爬滚打的一个赛季，却
成了他职业生涯的分水岭。
CBA赛季结束后，他被多伦多
猛龙用短约签下，并成功在
NBA立足。2014年7月安德森
选择跳出合同，随后与篮网再
签两年300万美元的合约，成为
CBA外援成功逆袭重返NBA
的一个典范。

如今回首重返NBA的经历，
安德森直言，“自己在CBA能力

确实提升了，NBA球员来这里之
后，得分都很多，能够提升自己
的自信心，尤其是在进攻端，这
增加了重返NBA的机会。”

现在的安德森开始以“中
国通”自居，给队友介绍一些中
国文化和饮食，“我介绍了一些
文化上的东西，希望他们可以
去体验不同的文化。”安德森
说，“我建议他们能多尝试一下
中国菜，比如烤鸭什么的。”

加内特俨然成为今年中国
赛中球迷最熟悉的“大腕儿”。
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